

C. Rica protesta contra gobierno de Nicaragua

San José, febrero 22 (AP). La cancillería presentó una protesta ante el gobierno de Nicaragua por un ataque contra dos patrullas de la Guardia Civil en la zona fronteriza, supuestamente por soldados nicaragüenses.

La nota de protesta señala que el 10 de febrero, una patrulla de la Guardia Civil en misión de reconocimiento en la región de las Lomas de los Jocotes, cerca de la frontera, supuestamente fue atacada por soldados desde territorio nicaragüense.

Al día siguiente, según la nota, otra patrulla costarricense fue atacada por soldados con ráfagas de fusilería en la región de Guastamate, cerca de la frontera. El

fuego, según la nota, fue contestado por la patrulla costarricense.

En relación con una denuncia del gobierno de Nicaragua por un ataque de fuerzas contrarrevolucionarias al puesto fronterizo nicaragüense de El Naranjo, 17 kilómetros al suroeste de Peñas Blancas en el departamento de Rivas, la cancillería costarricense sostuvo que la acción tuvo lugar en territorio de Nicaragua y que los atacantes procedieron de bases instaladas en esa nación.

Nicaragua sostuvo que dicha acción se originó desde Costa Rica, posición rechazada por el gobierno costarricense.



CAEN TRONCOS. Osaka, Japón, febrero 22 (Reuters). Cientos de troncos de árbol caen al mar, al deslizarse del carguero Siti Freda, en la Bahía de Osaka, hoy. Los 20 tripulantes filipinos fueron rescatados antes de que el carguero de 3,675 toneladas zozobrara

Poder Ejecutivo de EU ayudaría a "contras"

Miami, febrero 22 (UPI). Si el Congreso de Estados Unidos rechaza la última petición del presidente Ronald Reagan para restaurar la ayuda a los rebeldes que luchan para derrocar al gobierno de Nicaragua, el Poder Ejecutivo podría proporcionarla indirectamente utilizando 147 millones de dólares

destinados a la ayuda de Honduras, afirmó hoy el diario The Miami Herald.

Citando voceros no identificados de la Casa Blanca, The Herald informó que el plan sería ejecutado a petición de Reagan si el Congreso se niega a renovar la ayuda militar a los rebeldes cuando la solici-

—Pasa a la página 58—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REAGAN ACTOR. Nueva York, febrero 22 (Reuters). Una agencia de publicidad que vende viejas películas de la serie de TV "Los tiempos del Valle de la Muerte", ha accedido, bajo presión, a retirar de su campaña fotos viejas del actor Ronald Reagan.

Observaciones de Perú a informe de Amnistía Internac.

Lima, Feb. 22 (UPI). El gobierno del presidente Fernando Belaúnde Terry hizo pública hoy una serie de observaciones a la denuncia de Amnistía Internacional acerca de más de 1.000 casos de personas desaparecidas en el departamento andino de Ayacucho.

El primer ministro, Luis Percovich, en una declaración escrita entregada a la prensa indicó que las actividades del grupo guerrillero Sendero Luminoso lo obligan "en uso de su autoridad legal a contrarrestarlas y pueden haberse

—Pasa a la página 58—

Pdte. Reagan evade el severo control a México

Washington, febrero 22 (AP). El presidente Ronald Reagan soslayó ayer una cuestión que se ha creado con México por la decisión de los Estados Unidos de imponer un severo control sobre el movimiento de personas y comercio entre los dos países.

Los mexicanos pidieron

hoy oficialmente el cese de ese tipo de medidas unilaterales.

Al final de su conferencia de prensa, cuando ya se iba retirando, un periodista le preguntó sobre la cuestión. Reagan simplemente se volvió a su interlocutor, y lo saludó con la mano como diciendo la conferencia ya

—Pasa a la página 58—

Secuestran en Filipinas a un obispo y 3 monjas

Zamboanga, Filipinas, febrero 22 (AP). Un obispo católico, tres monjas y otras cinco personas fueron secuestrados en una carretera del sur de Filipinas por hombres armados y no identificados, que según los militares serían rebeldes musulmanes separatistas.

Un funcionario, que habló con la condición de no ser identificado, dijo que

los militares enviaron inmediatamente dos helicópteros y numerosos soldados a la región, donde el obispo Federico Escaler, de 63 años de edad, abierto crítico del gobierno, y su comitiva, fueron secuestrados mientras viajaban hacia esta ciudad meridional filipina.

La fuente dijo que los helicópteros y las tropas tra-

—Pasa a la página 58—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HONORES MILITARES. Líbano, febrero 22 (Reuters). Soldados de las Fuerzas Observadoras de Francia cargan el ataúd del mayor Paul Rhodes, mientras

sus compañeros le rinden honores militares. Los restos del mayor Rhodes que fue ultimado el martes retornaron hoy a Francia.

Belice y E.U. en convenio contra tráfico de drogas

México, Feb. 22 (UPI). El primer ministro de Belice, Manuel Esquivel afirmó hoy que Estados Unidos y su gobierno planean realizar proyectos bilaterales para destruir campos belicenos de marihuana en un intento por detener el tráfico de drogas hacia Estados Unidos.

"Estamos en un proceso de discusiones bilaterales con Estados Unidos", para tratar acabar con los campos de marihuana en los próximos meses, dijo Esquivel en conferencia de prensa momentos antes de

—Pasa a la página 55—

Cotización más baja alcanza la Libra Esterlina

Londres, febrero 22 (AP). La Primera Ministra Margaret Thatcher regresó hoy de Washington mientras la libra esterlina alcanzaba su cotización más baja hasta la fecha, y el presidente norteamericano Ronald Reagan declaraba que EE.UU. no harán nada por detener la subida del dólar.

Los comentaristas británicos se quejaban de que la Thatcher volvía con los bolsillos vacíos a pesar de su muy aplaudida intervención ante una sesión conjunta del Congreso el miércoles, y de su "entendimiento especial" con Reagan.

La Primera Ministra había manifestado el martes, antes de tomar el avión para Washington, que se quejaría ante Reagan de que la subida del dólar es-

—Pasa a la página 55—

Breves Internacionales

50. centenario descubrimiento de América. Madrid, 22 (AP). La conmemoración del quinto centenario del descubrimiento de América transmitirá al mundo la imagen de la España actual "sin leyendas negras ni rosas", afirmó hoy Luis Yáñez, presidente del Instituto de Cooperación Iberoamericana (ICI) ante la comisión de asuntos exteriores del congreso de diputados.

—Pasa a la página 58—

Se salvan 14 militares al chochar helicóptero

Bogotá, febrero 22 (AP). Un helicóptero de la Fuerza Aérea Colombiana, con 14 militares a bordo, se estrelló en una zona montañosa al sur del país pero todos sus ocupantes escaparon ilesos, informó hoy la Sexta Brigada del Ejército.

El helicóptero hacía ayer un vuelo entre el fuerte de Tolemaida, a unos 90

kilómetros de Bogotá, y Planadas, una zona rural del sur del país en donde ha habido problemas de orden público por la presencia de grupos guerrilleros.

La nave fue hallada esta tarde en una cañada completamente destrozada y de inmediato se enviaron comisiones de rescate terrestres para evacuar a los militares.

Más de 200 temblores en Chile en 24 horas

Santiago, Feb. 22 (UPI). Más de 200 temblores, la mayoría de baja magnitud, se registraron en las últimas 24 horas en la zona central de Chile, evidenciando una fuerte actividad telúrica, dijeron expertos del Instituto de Sismología.

Sólo una veintena tuvo intensidad suficiente para ser percibida por la población, y al menos cuatro causaron alarma entre los

casi cinco millones de personas que viven en el área. Cada cinco o 10 minutos las agujas están anotando un nuevo temblor, según dijeron funcionarios del Instituto de Sismología de la Universidad de Chile.

La mayoría de los sismos registrados son "réplicas" o secuelas de uno registrado ayer seis minutos antes de las cuatro de la tarde y que tuvo grado 4 a 5

—Pasa a la página 55—

Shultz aboga por ayuda a "contras"

Washington, febrero 22 (AP). El secretario de Estado George Shultz, dijo hoy en una renovada exhortación en favor de la ayuda a los rebeldes de Nicaragua que abandonar a esos "combatientes por la libertad" significaría condenar al pueblo nicaragüense a "la oscuridad eterna de la tiranía comunista".

En un discurso preparado para una reunión del Common Wealth Club de California en San Francisco, Shultz criticó a los opositores de la solicitud de fondos presentada por el ejecutivo para renovar la asistencia a los insurgentes antisandi-

nistas.

"Embarcan a los Estados Unidos por una ruta que conduce a peligros mayores", dijo el secretario. "Porque si no adoptamos ahora las medidas necesarias para presionar a los sandinistas a que cumplan sus pasadas promesas, —poner fin su rearme, cesar en la exportación de la tiranía más allá de sus fronteras, abrir a Nicaragua a la competencia de la libertad y la democracia— podríamos encontrarnos después, cuando no podamos evitar tomar medidas, que lo que

—Pasa a la página 55—